

SCHULBAUTEN UND KINDERGÄRTEN

Schulhaus Talacker

Talackerstrasse 90

Das Schulhaus Talacker wurde 1898 durch den Architekten Ernst Haggenmacher (1857-1913) gebaut. Mit Ausnahme von entfernten dekorativen Elementen ist das Schulhaus heute noch weitgehend in seiner ursprünglichen Substanz erhalten.

BAUJAHR

1898

ADRESSE

Schulhaus Talacker

Talackerstrasse 90

8404 Winterthur



1971: Talackerstrasse 90, Schulhaus Talacker Foto: winbib (Signatur: 067471)

Das Schulhaus Talacker wurde 1897 bis 1899 durch den Architekten Ernst Haggenmacher (1857-1913) gebaut. Das Gebäude ist als axialsymmetrischer Bau mit Quererschliessung und flachem Walmdach erstellt. Der Erschliessungsbereich wird durch einen dreieckigen, die Fassade um ein Geschoss überragenden Mittelrisalit betont. Dieser war ursprünglich mit einer Quadrierung und Fensterverdachungen versehen. Die über hundert Jahre alte Schulanlage liegt zwischen den Quartieren Talwiesen und Stadtrain einerseits und Grüze andererseits an der Eulach. Das nach klassischer Schulhausart der alten Generation gebaute Gebäude weist vier Schulräume auf. Es ist umgeben von einer grossen Aussenfläche mit Spielgeräten aller Art und einer grossen Wiese. Die Tafel mit dem Vermerk „Rasen betreten verboten“, die früher, wie der Verfasser aus eigener Erfahrung noch sehr gut weiss, weil sie praktisch immer in der Wiese gesteckt hat, ist heute zum Glück nicht mehr vorhanden.

Links

- [Webseite: Schuleinheit Rychenberg](#)

Bibliografie

- Schulhaus Talacker
 - Zuviele Lehrer pro Klasse? Landbote 2007/252 1Abb.
-

AUTOR/IN:

[Nutzungshinweise](#)

Heinz Bächinger

[UNREDIGIERTE VERSION](#)

LETZTE BEARBEITUNG:

08.07.2024